Morena y aliados aprueban la ley minera para explotar el litio

Las diputaciones de PRI, PRD y PAN se ausentaron; Monreal dice que el Senado no le dará *fast track* ni Parlamento Abierto

El blindaje. Los diputados de Morena, PVEM, PT y algunos de MC aprobaron ayer por la vía rápida la iniciativa presidencial que modifica la Ley Minera a fin de establecer que el litio cuente con un organismo descentralizado que controle la comercialización y esté bajo control del Estado mexicano.

Un día después de que Morena tuvo que desechar por falta de votos la reforma eléctrica presidencial, ayer con 298 sufragios, cero en contra y 197 abstenciones —PRI, PAN y PRD abandonaron el salón de plenos— aprobaron en lo general y particular los artículos no reservados del proyecto de decreto que reforma y adiciona diversos preceptos de la Ley Minera.

Antes de recibir la minuta de la ley reformada por los diputados, el coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, descartó la posibilidad de un Parlamento Abierto para enriquecer dicha ley, y de un proceso fast track para aprobarla, pero sí podría ser avalada esta semana por los senadores.

El zacatecano dijo que "se turna a comisiones, se discute, las comisiones emiten un dictamen y el pleno decide sobre ese texto, así lo hemos hecho, así lo haremos". PAG 6

AMLO: "No exagero", lo del domingo fue un acto de traición de conservadores



Ya no tengo tiempo, dice el Presidente.

Anuncia que no enviará otra iniciativa porque se le acabó el tiempo; "quien venga atrás lo hará", dice

Redacción - Agencias

Ciudad de México

El presidente Andrés Manuel López Obrador acusó este lunes de vendepatrias a los diputados de oposición que rechazaron su propuesta de reforma eléctrica, y los acusó de cometer un acto de traición a México.

"Un grupo de legisladores que, en vez defender los intereses de la nación, se convirtieron en francos defensores de empresas extranjeras que se dedican a robar y estos diputados respaldaron a los saqueadores, muy lamentable lo que sucedió, aunque no es extraño".

APOYO A EXTRANJEROS

En conferencia de prensa en Palacio Nacional el titular del Ejecutivo federal acusó que "los conservadores" siempre han sido o siempre han apoyado a los intereses extranjeros en contra del interés nacional.

"Entonces lo de ayer, sin exagerar, tiene que ver con ese pensamiento conservador que predomina; ellos prefieren estar bien con los potentados".

Aclaró que ya no enviará más iniciativas en materia energética, pero pidió a los próximos aspirantes a la Presidencia continuar insistiendo con su propuesta.

"No voy a volver a enviar otra iniciativa de reforma eléctrica porque me quedan dos años, cinco meses, pero quienes vienen detrás lo deben intentar, hay que recuperar los bienes del pueblo de la nación, que oligarcas corruptos de México entregaron a los extranjeros", comentó.

CONTRA GUAJARDO

Pidió que no digan "los vende patrias" que la reforma afectaba, porque no argumentaron nada en contra: "Uno de los que subió fue el anterior secretario de Economía (Ildefonso Guajardo, del PRI) de que nos iría muy mal en el extranjero porque iba en contra del Tratado (T-MEC). "Ese señor y (Luis) Videgaray ya había entregado el petróleo, todo un capital (en el Tratado) para que México se sometiera a los intereses de Estados Unidos y de Canadá. Afortunadamente ya los conocemos".

"ESTO APENAS COMIENZA"

Agregó que "esto no termina todavía, esto apenas comienza" y llamó a los diputados a discutir la iniciativa de reforma a la ley minera para nacionalizar al litio.

Recordó que en caso de aprobarse la reforma, que necesita sólo mayoría simple (la mitad más uno) y no las dos terceras partes de los legisladores, se creará una empresa, similar a la CFE, para manejar todo lo relacionado con el litio con la ayuda de centros de investiga-

ción del país y las experiencias de otras naciones.

ENVIARÁ DOS PROYECTOS

Luego de que la oposición amagó con rechazar su reforma electoral y de la Guardia Nacional, al igual que la su iniciativa eléctrica, López Obrador afirmó que las presentará porque se trata de un asunto de prin-

"Claro que sí, es un asunto de principios, quiénes son los que se quitan la máscara, hablando en términos de minería, quiénes son los que muestran el cobre, es que hay que hacerlo, no es ganar y ganar, no pues así vamos a comprarlos o para no decirlo tan fuerte, vamos a cooptarlos y se logra sin problema" []